
【香港商報訊】國務院總理李克強昨日在北京同世
界銀行行長馬爾帕斯、國際貨幣基金組織總裁格奧爾
基耶娃、世界貿易組織副總幹事沃爾夫、國際勞工組
織總幹事萊德、經濟合作與發展組織秘書長古里亞和
金融穩定理事會主席誇爾斯共同舉行第四次 「1+6」
圓桌對話會。此次對話會以 「促進世界經濟開放、穩
定、高質量增長」為主題，圍繞世界經濟前景與應
對、推進全球治理改革、優化營商環境和推進更高水
平開放等議題深入交流。

李克強表示，目前全球經濟形勢發生深刻複雜變
化，世界經濟增速明顯放緩，全球產業鏈和國際分工
體系受到衝擊，保護主義抬頭。如何保持世界經濟穩
定增長，事關世界各國人民的福祉和人類未來。期待
通過此次對話，凝聚共識，提振信心，深化合作，推
動世界經濟持續穩定健康發展。

會議呼籲各方採取適當的財政、貨幣和金融政策，

繼續推進結構性改革，增強金融體系韌性；保持和加
強以規則為基礎的多邊留影體制，支持各國合理參與
全球價值鏈；推進國際合作，進一步促進全球公共產
品；加強可持續發展合作；促進創造高質量就業崗
位，通過以人為本的方式改善勞動力市場；支持中國
通過改革開放實現高質量發展；共同推動全球經濟強
勁、可持續、平衡、包容增長。

李克強籲攜手應對下行壓力
李克強指出，在經濟全球化時代，包括中國在內的

世界各國已經深度融入全球經濟、貿易體系。上述背
景下，沒有哪個國家可以獨善其身，需要各方攜手共
同應對。我們要堅定維護多邊主義和自由貿易，齊心
協力應對全球性挑戰，促進貿易投資自由化便利化。
加強宏觀政策協調，相向而行，形成有效應對方案，
增強政策的協同性。發揮創新引領發展作用，抓住新

一輪科技革命和產業革命的機遇，發展壯大新動能，
促進創新成果共享。推動包容性增長，實現公正公平
發展，支持更多發展中國家融入全球分工體系，縮小
南北差距，維護世界和平。

與會國際經濟金融機構負責人積極評價中國為世界
經濟增長作出的積極貢獻。他們表示，中國是世界主
要經濟體和全球發展的重要參與者，在預防和應對金
融危機方面發揮了舉足輕重的作用。在全球經濟放緩
背景下，各方應共同維護多邊主義和自由貿易，加強
政策協調，同舟共濟，深化在產業轉型、氣候變化、
綠色發展、數字經濟等領域的合作，共同應對全球性
挑戰，促進世界經濟包容性增長，推動綠色、可持續
發展，為全世界人民謀福祉。

中國經濟能實現年初目標
在談到中國經濟形勢時，李克強表示，今年中國經

濟面臨的下行壓力加大，但能夠實現年初確定的經濟
社會發展主要目標任務。中國採取了一系列積極舉
措，通過不斷深化改革，擴大開放，激發市場活力，
頂住下行壓力。中國擁有巨大市場，營商環境不斷優
化，潛力巨大。

李克強指出，明年我們將保持宏觀經濟政策穩定性
和連續性，繼續實施積極的財政政策和穩健的貨幣政
策，給市場以穩定預期。

李克強稱，中國絕不搞 「大水漫灌」、量化寬鬆
和強刺激。我們將用好經濟逆周期調節工具，落
實好今年實施更大規模減稅降費，保持金融流動
性充裕，加大力度降低實際貸款利率水平。致力
於打造市場化、法治化、國際化的營商環境。把
就 業 放 在 突 出 顯 着 位 置 ， 夯 實 未 來 經 濟 發 展 基
礎。釋放內需潛力，進一步全面開放製造業，擴
大開放服務業。
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周小川：
中國有足夠工具應對金融危機

如果全球再次出現金融危機，中國仍有足夠的政
策工具應對。比如，中國的利率並沒有像發達國家
那麼低，並且可以儘量避免快速進入負利率時代。

寧吉喆：
消費是轉型升級關鍵

中國的市場有幾大特點，一是以企業為主體，二
是中國市場的潛力還是在競爭，三是開放，四是民
眾的消費。他認為，隨着居民收入的提高，消費水
平的上升，消費結構的改變，必然會帶動企業產品
結構、投資結構和整個產業結構的變化，這是今後

中國轉型升級發展的關鍵。

渣打銀行首席行政總裁：
中國經濟增速已穩定下來

2020年，全球經濟會有所復蘇，增長更加穩定。
一方面，影響人們投資活動的對地緣政治的擔憂有
所舒緩；另一方面，中國經濟增速已經穩定下來，
歐洲也變得更加團結，所以看好全球經濟明年的增
長前景。

中國社科院院長謝伏瞻：
對外開放的步伐只能更大更快

開放也是改革，開放仍然是決定中國命運的關鍵
一招，無論國際風雲如何變幻，對外開放的步伐只

能更大更快，使中國經濟更好地融入世界。科技創
新是國際經濟科技競爭的焦點，也是中國實現現代
化目標的關鍵和最大短板，必須堅持創新驅動、科
技引領，以創新促結構調整，促動力轉換，提高中
國經濟的國際競爭力。

比爾·蓋茨：
中美「脫鉤」的聲音讓我擔憂

中美 「脫鉤」的聲音讓我很擔憂。在經濟全球化
時代，相互依賴會讓彼此受益，正如美國有很多遊
客來自中國，蘋果的產品在中國熱銷。

美國的發展正是得益於在研發等多方面的開放合
作。唯有相互依賴、攜手合作，才能增進對話與了
解。

堅持創新變革掌握主動權
王岐山指出，歷史經驗一再證明，面對困難和挑

戰，惟改革者進，惟創新者強，惟改革創新者勝。只
有敢於創新、勇於變革，才能把主動權牢牢掌握在自
己手中。我們要認清潮流，以全人類命運與共的視
野，科學理性地做出抉擇。

王岐山強調，中華文明崇尚守正創新、和而不同，
既在繼承中不斷發展，也在交流互鑒中融合創新。中
國共產黨把馬克思主義基本原理同中國具體實踐相結
合，弘揚中華優秀傳統文化，領導全國各族人民取得
了偉大成就，走上了一條適合自己的中國特色社會主
義道路。

王岐山指出，沒有一個國家、一個民族的現代化是
順順當當的。中國人民清楚自己有什麼、要什麼、準
備付出什麼。我們的每一步探索都會保持積極穩妥、

冷靜清醒，兼顧當下與長遠，局部與全局，必要與可
行。我們對自己選擇的道路堅定不移，對實現中華民
族偉大復興的宏偉目標有信心、有耐心，更有決心。

中國將堅持走和平發展道路
王岐山表示，中國將一如既往堅持走和平發展道

路。中國人民願與世界人民一道，構建人類命運共同
體，攜手應對全球性挑戰，共同承擔促進世界和平發
展、繁榮美麗的歷史性責任，探索破解 「治理赤字」
的新途徑、破解 「信任赤字」的新辦法、破解 「和平
赤字」的新思路和破解 「發展赤字」的新辦法。要維
護以聯合國為核心的國際體系，努力構建更加公正合
理的全球治理體系。要平等坦誠、互商互諒、互敬互
信、凝聚共識，做好自己的事。要秉持共同、綜合、
合作、可持續的新安全觀，以協商謀和平、以合作促
和平、以發展求和平。要聚焦發展這個根本，堅持創

新驅動、協同聯動、公平包容，打造開放共贏的合作
模式和平衡普惠的發展模式，讓世界各國人民共享經
濟全球化發展成果。

出席論壇期間，王岐山還會見了美國前財政部長鮑
爾森等與會嘉賓。

【香港商報訊】
中國商務部新聞發
言人高峰昨日稱，
11 月 16 日上午，中
共 中 央 政 治 局 委
員 、 國 務 院 副 總
理、中美全面經濟

對話中方牽頭人劉鶴應約與美國貿易代表萊特
希澤、財政部長姆努欽通話。雙方圍繞第一階
段協議的各自核心關切進行建設性討論。雙方
經貿團隊將繼續保持密切溝通。

高峰在商務部當日舉行的例行新聞發布會上表
示，關於協議磋商的細節，目前沒有更多信息可
以透露，但外界的傳言並不準確。中方願與美方
在平等和相互尊重的基礎上，共同努力，妥善解
決彼此核心關切，力爭達成第一階段協議。這符
合中美雙方的共同利益，也符合整個世界的利
益。

劉鶴昨天在出席活動時則表示，對中美達成首
階段經貿協議 「審慎樂觀」。不過劉鶴對美方的
要求感到 「困惑」，但他相信中美最終都能夠簽
署首階段協議。

特朗普：將繼續進行中美會談
美國總統特朗普稱，美國將繼續同中國就貿易

問題進行會談。
特朗普曾在上月表示，雙方已有初步協議，但

並無公布正式文本。消息人士說，特朗普希望中
方作出更大讓步，換取美國撤銷對中國進口貨徵
收關稅。

美前政要盼經貿磋商成功
美國前國務卿基辛格昨日在北京召開的創新

經濟論壇上說，中國是經濟大國，與美國難免
會有一些 「相互踩腳」的情況，中美雙方需要
了解清楚各自情況。基辛格希望，美中兩國正
在進行的經貿磋商能夠取得成功，他並認為這
可能是一場更全面對話的開端，希望雙方今後
能繼續開展各類對話。

美國前財政部長亨利‧保爾森也表示， 「面對
眾多分歧和緊張局勢，我們更需要走到一起。」
他說，現在比以前更重要的是，政府和企業要攜
手前進，抓住全球經濟發展勢頭，通過變革解決
問題。

美國前貿易代表巴爾舍夫斯基則認為，實施保
護主義加徵關稅，最終阻礙了美國國內投資的增
長。過去 20 年的中西方關係實際已經為未來指
明了方向，應對今天的複雜形勢需要更多誠信、
更多理性以及更加有效的促進中西方關係的政策
方案。

「1+6」 圓桌對話把脈全球經濟

創新經濟論壇揭幕

王岐山冀全球合作普惠共贏
【香港商報訊】21日，中國國家副主席王岐山在北京出席2019年創新

經濟論壇開幕式並致辭。
王岐山表示，創新是引領發展的第一動力。人類文明史就是一部探索

和創新史。今天，人類創造物質財富的能力空前強大，交流交往日益便
捷密切，國際經濟貿易空前繁榮，不同文明因地制宜、交流互鑒成為大
趨勢，人與自然相互依存、和諧共生成為新理念。同時，人類面對着諸
多共同威脅，發展不平衡不充分問題凸顯，保護主義、單邊主義、民粹
主義抬頭，經濟全球化出現逆流，國際秩序受到衝擊。

中美經貿團隊
將繼續保持溝通

【香港商報訊】2019世界5G大會昨日在京開幕，
工業和信息化部部長苗圩在開幕式致辭中談及5G市
場問題時表示： 「中國從不事先設定市場份額，所有
的企業，不管是中國企業、外國企業，都會在招投標
的規則下，公平、公正地展開競爭。」

苗圩說，5G，作為新一代信息通訊技術演進升級的
重要方向和關鍵的信息基礎設施，對於促進數字經濟
的發展和實體經濟的深度融合，以及支撐經濟社會的
數字化轉型意義重大。

他指出，開放合作仍然是推動移動通訊發展的全球

共識，搞單邊主義、貿易保護主義，有違經濟全球化
發展之潮流，也不利於世界各國人民早日享受5G發展
的成果，也不會為大多數國家所接受。在世界各國大力
推進5G發展、深化國際合作的大背景下，任何國家都
不應該在毫無證據的情況下，借國家安全之名，行貿易
保護之實，排斥特定的企業進入本國的市場。

苗圩說： 「工業和信息化部有對電信企業招投標過
程的監管職責，我們也是本着公開、公正、透明的原
則去鼓勵競爭，這個態度是明確的、一貫的、不會改
變的。所有的企業，要想提高5G市場份額，唯一的

辦法就是把產品和服務做好，把標書做好。」
工信部副部長陳肇雄表示，5G已進入應用推廣的

關鍵階段，目前已經跨過標準制定研發試驗階段，進
入到了落地應用階段，形成了全球統一標準系統。

2025年5G將創造數萬億產值
科技部部長王志剛在世界 5G 大會開幕式上致辭

稱，預計2025年中國將成為全球最大的5G市場，並
將創造數萬億的產值。他並且表示，未來15年5G將
為全球經濟增長貢獻達3萬億美元。

全球企業皆可公平競爭中國5G市場

美國波音公司在西雅圖向中國吉祥航空公司交付了第6架波音787-9
夢想飛機，這是中國民航業直接購買的第100架波音787飛機。
該客機機頭噴塗有 「中國第100架787」 的紀念標誌。
據波音介紹，中國是波音的重要市場，中國航空製造業也參與了包括

787在內的所有波音在產機型的生產。目前全球超過一萬架波音飛機使
用了中國製造的零部件和元件。

波音向華交付第100架
787型夢想客機

◀飛機交付儀式在西雅圖波音埃弗雷特交付中心舉行。 中新社

國家副主席王岐山出席2019年創新經濟論壇開幕式並致辭。 新華社


